INTERNACIONALES MARZO 2011 > miércoles 23



SALDO POSITIVO DE ECONOMÍA VIETNAMITA

El presidente Nguyen Minh Triet y el primer ministro Nguyen Tan Dung presentaron sus informes de trabajo para el periodo 2007-2011 en la novena y última sesión de la XII legislatura de la Asamblea Nacional de Vietnam. En los últimos cinco años, el número de las empresas nacionales se duplicaron y su capital registrado aumentó seis veces, con la creación de unas 4 000 nuevas cooperativas. A finales del 2010, un total de 544 000 firmas entraron en operación, 44 000 más que la meta inicial. El Gobierno mantuvo la seguridad financiera y el nivel de la deuda pública y nacional dentro de los límites adecuados, y garantizó el funcionamiento estable del sistema bancario. (VNA)

OTRO ATAQUE ISRAELÍ CONTRA GAZA



Foto: AP

Al menos cinco palestinos murieron por bombardeos de Israel contra una vivienda en Gaza. 24 horas después de incursiones aéreas que causaron 17 heridos, incluidos mujeres y niños por disparos de la artillería sionista. Testigos aseguraron que cuatro fallecidos y la casi totalidad de los lesionados eran menores de 16 años, mientras la quinta víctima mortal era un hombre de 50 años, todos estaban en el interior de la casa ataca-

POSTERGAN JUICIO CONTRA VIDELA

La justicia argentina postergó el inicio de un nuevo juicio por delitos de lesa humanidad contra el dictador Jorge Rafael Videla, debido a la acumulación de procesos que mantiene abiertos a sus 85 años de edad. El Centro de Información Judicial indicó que debía comenzar el juicio contra el expresidente golpista y otros cinco represores por la muerte del preso político Osvaldo De Benedetti, en 1978. Videla comenzó a ser juzgado el 28 de febrero pasado, junto con otros siete represores, por el sistemático robo de bebés nacidos en cárceles clandestinas. (Notimex)

IRRISORIA "CONDENA" A CRIMINAL NAZI

El criminal nazi John Demjanjuk, considerado culpable de 28 060 cargos de complicidad en asesinatos como guardia del campo de concentración de Sobibor, acaba de ser condenado por un tribunal de Munich a seis años de prisión, que no se cumplirán debido a su avanzada edad. Demjanjuk, de 90 años, consiguió atrasar el juicio reiteradamente durante 16 meses, alegando problemas de salud. Su abogado, Ulrich Busch, después de fracasar con su estrategia de negar la verdadera identidad de Demjanjuk, inundó el tribunal durante los últimos meses con mociones que solicitaban nuevas pruebas y testigos. (Europa Press)

NUEVO CANCILLER EN PARAGUAY

El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, designó al actual vicecanciller paraguayo, Jorge Lara Castro, como nuevo jefe de la diplomacia del país sudamericano, en sustitución de Héctor Lacognata quien presentó surenuncia hace tres semanas. Lara Castro, abogado, sociólogo y catedrático universitario, proviene de una familia de activistas del Partido Liberal Radical Auténtico (PLRA), principal aliado político de Lugo. En la actualidad milita en uno de los grupos de izquierda que apoya al Gobierno paraguayo. (Telesur)

OTAN refuerza medidas bélicas contra Libia

Civiles temen por sus vidas luego del impacto de misiles cerca de zonas residenciales

BRUSELAS, 22 de marzo.— Mientras Francia busca una dirección política para sostener la invasión militar, la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) reforzó este martes las medidas bélicas contra Libia, al anunciar que a la mayor brevedad ayudará a cumplir el bloqueo marítimo con más buques de guerra y también embrenderá un embargo de armas, informó Telesur. Las acciones fueron apoyadas por los 28 miembros de la Organización, reunidos en Bruselas (Bélgica), en un comunicado donde sostuvieron que seguirían debatiendo el rol de este ente multiestatal en las agresiones permanentes al país árabe.

El secretario general de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen, confirmó que la operación para imponer el embargo de armamento en Libia, será dirigida por el almirante estadounidense James G. Stavridis, comandante supremo de las fuerzas OTAN en Europa, reportó ANSA.

Por su parte, el titular francés de Relaciones Exteriores, Alain Juppé, afirmó que el gobierno de Nicolas Sarkozy propuso establecer una dirección política de la intervención militar en Libia, al hablar en una comparecencia ante la Asamblea Nacional.

Adelantó que en las próximas horas se dará una reunión en Londres o Bruselas para coordinar las acciones en acuerdo pleno con los estados participantes en la misión y la Liga Árabe, reportó PL.

Puede que sea un mecanismo regular de consultas, el cual le hemos propuesto a Gran Bretaña, puntualizó.

En tanto, civiles libios manifestaron que temen por sus vidas luego de que seis misiles lanzados por las fuerzas imperialistas en la madrugada desde el mar Mediterráneo, impactaran en el puerto militar de Trípoli, muy cerca de las zonas residenciales.

Al respecto, los líderes tribales han llamado a una marcha en repudio a la violencia, que según la televisión nacional, ha cobrado la vida de casi un centenar de personas y ha dejado más de 200 heridos desde el pasado sábado.

Ante los ataques, también se han reanudado las fuerzas antiaéreas de Libia, cuyo ejército sigue defendiendo al coronel Gaddafi.

El líder libio reiteró desde Trípoli que no está dispuesto a desistir ante las "constantes agresiones injustas desatadas por las fuerzas fascistas" del imperialismo, e hizo un llamado a su pueblo para "derrotar a los invasores, es una



Las acciones fueron apoyadas por los 28 miembros de la Alianza Atlántica. Foto: Reuters

batalla histórica" por la justicia y la soberanía nacional.

En un discurso pronunciado desde el complejo residencial que fue bombardeado el pasado fin de semana, Gaddafi expresó que si siguen los ataques aéreos contra su territorio, "es el pueblo quien seguirá defendiéndolo".

También desde Moscú se informó que el primer ministro ruso Vladimir Putin criticó tajantemente la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre Libia, al considerar que autoriza la intervención extranjera en un Estado soberano y "se parece a un llamamiento medieval a realizar una cruzada".

Mientras el presidente Dimitri Medvedev calificó como "inadmisibles" los comentarios de Putin v replicó que Rusia se abstuvo de recurrir a su derecho a veto al votarse la resolución 1973 para Libia porque no la considera errónea.

Organizaciones sociales salvadoreñas rechazan visita de Obama



SAN SALVADOR, 22 de marzo.—Diversas organizaciones, movimientos sociales, obreros v estudiantes se concentraron y marcharon este martes por las calles de la ciudad de San Salvador en repudio a la visita oficial del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a este país centroamericano, y para exigirle la legalización de los millones de inmigrantes que viven en esa nación norteamericana, el cese del bloqueo contra Cuba y la liberación de los Cinco.

Además, los salvadoreños reprocharon a Obama por la posición bélica que asumió frente a los conflictos que se viven en Libia y naciones del Medio Oriente. Pidieron que no haya más gasto militar y que se detenga la intervención, ataques y bombardeos contra el pueblo libio.

Telesur señaló que al pueblo le molesta, aún más, su visita a la tumba de Monseñor Oscar Arnulfo Romero, icono de la libertad de El Salvador, y de la defensa de los derechos humanos.

Más de 1 000 millones de personas sin acceso al agua

GINEBRA, 22 de marzo.—Más de 1 000 millones de personas carecen de acceso al agua, un problema que se agravará por el crecimiento de la urbanización y la falta de infraestructura adecuada a esos cambios, por lo que Naciones Unidas instó hoy, en una jornada llamada Agua para las ciudades, a que los gobiernos reconozcan la verdadera "naturaleza de la crisis".

En el día mundial de este recurso, la UNESCO advirtió que si no se logra "convertir el agua en un instrumento para la paz, en un futuro podría ser una importante causa de conflicto". La situación más alarmante ocurre en la urbanización de los países en desarrollo, ya que las ciudades crecen en un promedio de cinco millones de habitantes al mes, según ANSA.

En los suburbios de esas naciones viven 828 millones de personas, "que no tienen acceso al agua potable ni a servicios de saneamiento, y la inestabilidad de sus viviendas las hace vulnerables a los desastres relacionados con el agua y el medio ambiente,



Más de cuatro millones de seres humanos mueren por consumir agua en mal estado.

como las inundaciones o los deslizamientos de tierras", afirma un reporte que la ONU publicó hoy.

Las cifras reflejan que cuatro millones de personas mueren por el consumo de agua en condiciones deficientes, de las que la mitad son niños menores de cinco años, informó Europa Press.

WASHINGTON, 22 de marzo.-La tasa de deserción escolar preocupa hoy en Estados Unidos, donde cada 26 segundos un estudiante abandona los estudios secundarios (high school), según cifras oficiales. El secretario de Educación Arne Duncan calificó de "moralmente inaceptable" y "económicamente insostenible" la deserción escolar de 25 % entre los educandos, cifra que se eleva a casi 40 de cada 100 entre los negros e hispanos. Duncan reconoció que muchas de las escuelas no ofrecen a sus alumnos una educación de primera categoría. En busca de reducir la alta tasa de deserción en los centros de enseñanza, líderes del sector presentaron la campaña 26 segundos, con el objetivo de motivar a los estudiantes. (PL)